

INSTRUMENTO DE EVALUACIÓN:

MAPA CONCEPTUAL SOBRE LOS NUEVOS ROSTROS DE LA DESIGUALDAD EN EL SIGLO XXI

ALUMNO: LUSI OSWALDO JIMENEZ MARTINEZ

DOCENTE: MTRO. JOSÉ ALBERTO PANIAGUA MIGANGOS

CARRERA: LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

ASIGNATURA: PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS

LOS NUEVOS ROSTROS DE LA DESIGUALDAD EN EL SIGLO XXI

DESIGUALDADES EN EL SIGLO XXI

El "sueño del desarrollo" retornaba a América Latina. Con las sucesivas crisis acontecidas a lo largo de la década

De los ochenta y las reestructuraciones promovidas desde entonces por el

Consenso de Washington, se buscó asegurar la supervivencia del orden económico prevaleciente.

Las realidades económicas, políticas y Sociales que se desprenden del desarrollo del capitalismo inmaterial y del conocimiento comenzaron a

A mostrar con crudeza a los entusiastas del "discurso promocional de la Sociedad de la

Información" las razones de fondo de las advertencias según las cuales el "progreso generalizado",

Al que se apostaba, no estaría al alcance, pues la construcción de la nueva organización social se estaba generando en el

Marco de las necesidades de ajuste del capitalismo, por lo tanto, expuesta a sus problemas y crisis.

La desigualdad constituye un problema de larga data, es reconocido que en los últimos años se ha agravado, surgiendo desigualdades nuevas de tipo económico, social y cultural.

LA BRECHA DIGITAL: LA "NUEVA DESIGUALDAD"

Al conjunto de desigualdades acumuladas a lo largo del tiempo hoy se suma una más

Aquella que conlleva la marginación de amplios sectores sociales del acceso, uso y apropiación de los bienes y servicios

De las telecomunicaciones y las tic que le permiten

O no participar en el desarrollo de la nueva sociedad que se construye

En la ruta de la inclusión social que exige el desarrollo de la región es necesario invertir esfuerzos en identificar

En qué consiste el problema, es decir, cuál es la naturaleza de la desigualdad de la brecha digital, cuáles

Son los factores que inciden en ese problema y sus diversas manifestaciones.

Para el desarrollo de la nueva organización social, tanto en países desarrollados o emergentes

Que se concentran en extender la conectividad y enfatizar el acceso a las redes

Para dejar de lado aspectos de primera importancia vinculados con esta nueva desigualdad.

LA "NUEVA DESIGUALDAD" LATINOAMERICANA

En América Latina, en medio de los continuos estragos generados por la crisis global y la posible construcción de un

Orden pos neoliberal, las inquietudes de los países ante la persistencia en la región del problema de la brecha digital se han acrecentado

Las cifras disponibles y las estimaciones relacionadas con la brecha digital confirman las inquietudes sobre

La brecha digital confirman las inquietudes sobre la persistente presencia del problema en

El contexto regional más allá de las evidencias que en

Ese sentido ha arrojado datos de diversos indicadores que reflejan una amplia distancia con respecto a los países avanzados

En materia de acceso, uso y apropiación del tic con lo que se

Configura una profunda brecha digital internacional

La persistencia de la brecha digital en América Latina se explica. también. a partir del factor educativo

Dado que en la región el analfabetismo digital presenta tasas considerables aún, que varían de país a país y se incrementan en el caso de los grupos marginados o minoritarios.

LA BRECHA DIGITAL EN MÉXICO

La inequidad presenta aquí varias facetas y expresiones a las que se está sumando la brecha digital.

A pesar de la creciente trascendencia de este problema y sus

Manifestaciones como una desigualdad emergente, existe un déficit de investigación.

Tanto en términos teóricos como empíricos

El conjunto de los grupos sociales del país que debido a múltiples factores

Es de tal magnitud que puede señalarse el problema de la brecha digital como una de las grandes asignaturas pendientes para el México del siglo xxi.

Más de la mitad de la población. Nacional no tiene acceso, uso y apropiación de internet